
FETE ASSOCIATION Christian STEUNOU

CORLAY 18 Juillet 2021

 HOMELIE

Sœurs et frères de St Nicolas, Corlay et tous les environs….. Chers amis de 
toute la Bretagne et de ses environs, depuis la Normandie jusqu’à l’Alsace et 
la Belgique, en passant par le Pays Basque….que l’Amour de Dieu soit sur 
vous !          Pourquoi sommes-nous  de nouveau ici aujourd’hui malgré toutes 
les difficultés liées à la pandémie ? Pourquoi sommes-nous heureux de nous 
retrouver ici chaque année ?

Nous nous retrouvons pour faire le point, pour jeter ensemble un coup d’œil 
sur le chemin parcouru, pour prendre le temps de regarder ce que nous avons
fait ensemble…. pour voir si nous avons bien gardé le cap  dans la direction 
que nous avions choisie dès le début :     Travailler à aider les enfants pauvres 
à recevoir une formation, une éducation…. Travailler à permettre aux 
malades pauvres de se soigner et de vivre… Permettre à des pauvres exclus 
des services de santé ordinaires d’être opérés, d’être soulagés et de ne plus 
mourir dans la souffrance comme des bêtes.

Mais nous nous retrouvons surtout pour nous encourager à poursuivre ce 
combat pour les autres ! Car hélas le combat n’est pas fini !! Il reste beaucoup
de malades, d’enfants, de pauvres, qui ont besoin de nous !

Le 8 janvier prochain,  cela fera 50 ans que j’ai pris l’avion pour la première 
fois vers l’Afrique. 

5 ou 6 ans plus tard , le Père Bernard est venu me rejoindre , peu après la 
sœur Julia que vous avez rencontrée ici aussi il y a quelques années:      nous 
étions très loin de nous imaginer dans quelle aventure nous nous 
embarquions. Nous avons des personnalités très différentes , mais ensemble, 
en nous complétant , nous avons soigné, soulagé, et guéris des centaines de 
milliers de malades qui n’auraient pas pu se soigner seuls….nous avons donné
un avenir à des milliers d’enfants qui n’auraient pas pu se former seuls. 

Il y a plus de 45 ans certains parmi vous ont commencé à travailler pour nous 
aider dans cette œuvre qui nous dépassait.



 Il y a  35 ans  l’Association, grâce à Jean Luc Lotout, s’est structurée pour être 
plus efficace encore. A la même époque, en Alsace, le papa de Bernard et 
quelques amis faisaient la même chose.

Que de chemin parcourus ! un beau chemin dont nous voyons les fruits tous 
les jours  à Davougon et à Zagnanado.     Nous avons, vous avez le droit d’en 
être fiers et de rendre grâce à Dieu, tous ensemble.
                           Cela c’est le passé !      Mais maintenant, il nous faut surtout 
regarder l’avenir, regarder tout ce qui reste à faire.         Regarder le passé n’a 
de sens que si cela nous donne la force  et le désir de continuer et d’aller 
encore plus loin!

Pendant ces 50 années au Bénin j’ai souvent pensé à cet évangile que nous 
venons d’écouter ………
Jésus et ses disciples avaient travaillé toute la journée :  ils étaient fatigués ! 
Et Jésus leur propose de passer de l’autre côté du lac pour se reposer un peu, 
dans un coin tranquille….. Mais la foule avait compris et les avait déjà 
précédés de l’autre côté avec leurs malades…. Alors Jésus a pitié d’eux, car ils 
étaient comme des brebis sans berger et il se remit à les enseigner et bien 
sûr, à les guérir.
C’est ce que nous vivons presque tous les jours… 
Même pendant mon congé, par téléphone, j’envoie des messages tous les 
jours à la sœur Julia pour lui dire: « Fais attention à toi : repose toi un peu… ».
Mais je sais que c’est inutile : car ce n’est pas facile quand les malades sont là 
et qui attendent.  Il n’y a pas de rendez-vous ni de quota à respecter, et ils 
traversent même les frontières fermées!   Les malades arrivent de partout, à 
toute heure, et quand ils repartent guéris, ils disent  aux autres : « Allez à 
Davougon, Allez à Zagnanado : la bas on va vous soigner ! »                Alors 
comment faire ? Plus on en fait et plus les malades viennent…. Surtout les 
pauvres ! 
Bien sûr on pourrait augmenter les prix et on en aurait un peu moins, mais 
c’est justement pour ces pauvres qui ne peuvent pas payer ailleurs que nous 
avons créés ces Centres !      Les riches peuvent aller ailleurs, mais pas les 
pauvres, ceux que l’Evangile appelle « les brebis sans bergers ». 
Savez-vous que, entre nos deux centres, nous faisons chaque année entre 70 
et 80 000 consultations,        ce qui veut dire en moyenne plus de 200 
consultations par jour, dimanches compris….
                             Plus de 500 lits d’hospitalisation occupés en permanence, 
avec en plus des malades couchés sur des nattes…. 



                             En moyenne  80 interventions chirurgicales par semaine….en 
sachant que ce sont les mêmes personnes qui font les consultations et la 
chirurgie….et le suivi des malades hospitalisés.

Mais Savez-vous aussi que nos Centres tournent actuellement à environ 50% 
de déficit….. Même le ministère de la santé a du mal à comprendre cela. Car, 
ailleurs, plus il y a de malades et plus c’est rentable… vous le savez bien ; c’est
la loi du marché !           Mais chez nous, ce n’est pas ça :  plus il y a de malades
et plus il y a de déficit,… puisque ce sont surtout des pauvres !                             
Alors c’est vous, nos amis, qui nous permettez de combler ce déficit !           
Bien sûr il y a d’autres Associations qui nous aident,  mais c’est vous qui nous 
apportez l’essentiel. MERCI !
Oui… je ne sais pas comment vous remercier !!!         je ne peux que demander 
à Dieu de vous remercier Lui-même, de vous récompenser…   Lui seul peut 
vous dire : « Ce que tu as fait au plus petit des hommes, c’est à MOI, ton Dieu 
que tu l’as fait ….à l’heure de ta mort je m’en souviendrai ! Sois heureux, dès 
aujourd’hui ! »
                                              Vous avez peut-être l’impression que ce que vous 
faites n’est pas si important que çà, et pourtant, grâce à ce petit peu , 
quelque part au Bénin, un enfant , une maman, un père de famille a été sauvé
de la souffrance ou de la mort….. oui, quelqu’un de semblable à vous, et peut 
être deux… peut être 10…. Peut-être 20 !    Et vous pensez que ce n’est rien 
cela ?!     Grâce à vous, un enfant (ou 10 !) que vous ne connaissez pas , mais 
que Dieu connait, vont avoir un métier et pourront gagner leur vie et celle de 
leur famille !      Est-ce que ce n’est rien cela, dans une vie d’homme ou de 
femme?! 
                       Il y a 3 semaines, c’était fête à Davougon : c’était la remise des 
diplômes aux jeunes filles du Centre de Promotion Féminine… Parmi elles il y 
avait Dorcas, une petite fille que vous avez vu souvent sur les lettres de 
Davougon, car cela fait 18 ans que nous la suivons… Elle avait environs 16 
mois quand elle est arrivée chez sœur Julia , à Zagnanado,  avec un très grave 
Ulcère de Buruli : sa maman était  décédée à sa naissance je crois,  et son 
papa l’a abandonnée peu de temps après . Elle a été hospitalisée plus de 3 
ans pour sauver ses deux bras et une jambe dont les os étaient détruits pas la 
maladie…. Puis nous l’avons mise à l’école puis en formation de couturière et 
de tisserande:  maintenant nous allons lui acheter un petit terrain à 
Zagnanado , et  l’aider à construire une chambre et un atelier,  et elle sera 
autonome.                             Thérèse,  Une autre fille que nous avons soignée 
pour la lèpre pendant 5 ans tout en la scolarisant,va commencer ses études 



d’infirmière, pour soigner ses frères et sœurs lépreux :  c’est elle-même qui l’a
dit ; c’est elle qui l’a choisi.  C’est vous qui l’avez permis !!! 
Que Dieu vous bénisse ! Que Dieu vous remercie ! Que Dieu remplisse vos 
cœurs de joie ! Dès aujourd’hui et pour l’éternité !   AMEN


